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Este es el Dr. Gary Meadors en su enseñanza sobre el libro de 1 Corintios. Esta es la 
sesión 19, La respuesta de Pablo a los problemas del sexo y el matrimonio, 1 Corintios 
7:7b-40. 

Bien, bienvenidos nuevamente a nuestra discusión sobre 1 Corintios capítulo 7. 
Estamos en el paquete de notas número 10, y estamos en la página 92 y 92 de sus 
notas. Estamos en la parte inferior de esta página, en realidad en dos tercios del camino 
hacia abajo, con el número 2a.

La última vez hablamos de 1 Corintios 7, versículos 1 al 7a, básicamente. Ahora vamos a 
ir desde el 7b hasta el 24. Aquí está el análisis de Talbert nuevamente y, como pueden 
imaginar, como han visto, le gustan estos quiasmos.

A, como cada uno tiene su propio don especial de Dios y así vive, un primer, debería 
tener ese pequeño asterisco después de a y b en las segundas partes de eso, eso es 
parte de la parte formal de eso, vivir en términos de los dones que se le asignan. Puede 
ver, dones, dones, digo a las viudas solteras, digo a los incrédulos casados, y luego en el 
medio está el Señor dice a los casados. Bueno, tal vez, tal vez no, pero había legitimidad 
en el mundo antiguo para estos quiasmos.

En esa cultura oral existía la sensación de que, por alguna razón, tendía a ayudar a 
hablar en público y a recordar el material. Sea como fuere, ahí está. Puedes mirarlo y 
tomar tu propia decisión. Así que, si quieres, puedes adaptar tu esquema a lo anterior, 
pero yo estoy siguiendo un esquema más tradicional a lo largo de la línea de párrafos.

Todo se resume en el mismo punto, pero es un poco diferente en términos de 
estructura. En 7b y 8 a 16, tenemos lo que llamo la santidad del matrimonio. 1b y luego 
1c aquí, los solteros y las viudas deben casarse si no tienen el don del celibato.

Estoy mirando las partes que describen el tema. Estamos en 2a, fíjense que debido a las 
sangrías y al intento de preservar papel y espacio en el archivo de la computadora, 
volvemos a ese margen izquierdo. 2a es el matrimonio, el don de Pablo no es normativo 
para los demás, y luego 1b, la santidad del matrimonio en 7b a 16.

Así que, aquí lo tenemos, capítulo 7 y versículo 7. Comenzaré por el principio del 
versículo 7. Ojalá todos ustedes fueran como yo, pero cada uno tiene su propio don de 
Dios. Uno tiene este don, otro aquel. Ahora, la pregunta es, ¿dónde se coloca el 
versículo 7? La NVI original 



aquí no es la original. Lo siento, pero la NVI de 2011 mantiene el versículo 7 con el 
párrafo anterior.

Solo por diversión, la NRSV hace lo mismo, y probablemente si rehiciera mi esquema, 
haría lo mismo, pero no podría rehacer todo ya que preparé estas notas recién hechas 
para nuestro tiempo juntos. Entonces, si presenta la siguiente pieza como lo hace 
Talbot, cada uno de ustedes tiene su propio don de Dios. Uno tiene este don, otro.

Ahora, en cuanto a los solteros, siempre que se hace una declaración de transición, 
naturalmente va con lo anterior y con lo que viene después, y encaja allí. Él ya ha 
hablado de los dones, y lo vuelve a decir al final del versículo 7. Los solteros y las viudas 
deben casarse si no tienen el don del celibato, versículos 8 y 9. Ahora, en cuanto a los 
solteros, y cuando él está hablando de los solteros en ese caso particular, a los solteros 
y las viudas, les digo que es bueno que permanezcan solteros como yo lo hago, pero si 
no pueden controlarse, en otras palabras, si arden de pasión, lo cual no es algo malo.

Es algo creado. Deberían casarse, porque es mejor casarse que arder de pasión, y de ahí 
viene esa afirmación en particular. Bien, y tú tienes una visión limitada de mí.

Estoy haciendo malabarismos con algunas traducciones de la Biblia y también buscando 
en mi texto griego ciertas palabras que me despiertan un poco la atención. Por lo tanto, 
los solteros y las viudas deben casarse si no tienen el don del celibato. Ahora bien, ¿qué 
queremos decir con los solteros y las viudas? Además, surge otra cosa: el principio de 
permanecer como estás, página 93, aparece desde el versículo 8 hasta el versículo 16.

El uso que hace Pablo de la palabra bueno en este pasaje de 7:7 y en otros lugares me 
ha hecho olvidarlo. Permítanme volver y aclarar esta confusión. Parte superior de la 
página 93.

El tema de Pablo de permanecer como uno está a la vista . Aparece como un tema a lo 
largo de los versículos 8 a 16. Básicamente, lo que está diciendo es que a medida que la 
vida avanza y uno se encuentra cambiando su situación, particularmente en esta 
cuestión matrimonial, suele ser más fácil permanecer soltero como uno está ahora que 
volver a casarse.

El ministerio para personas mayores es un tema muy importante en los Estados Unidos 
en estos momentos, porque la mayor parte de la población está compuesta por 
personas mayores. Uno de los aspectos más interesantes es que muchas parejas se 
jubilan y uno de ellos muere bastante rápido después de llegar a esa edad. Esto sucede 
todo el tiempo.

Bueno, Pablo diría que, si tu cónyuge muere, es más fácil para ti permanecer soltero. Y 
está hablando de manera pragmática. No está hablando de manera forense, en el 
sentido de que debes hacerlo.



Y es verdad, es más fácil. Entonces, esta pareja se jubila, digamos que el marido muere 
y la mujer se queda, que es lo que suele pasar porque las mujeres tienden a durar un 
poco más, al parecer.

Y digamos que tuvieron tres hijos. Bueno, les digo que si no vieron esto, se perdieron 
una parte interesante de la vida. Esos niños están preocupados por lo que mamá va a 
hacer con las propiedades y los bienes.

Eso es lo primero que les viene a la mente muchas veces. Pueden ser buenos niños. 
Pueden ser niños piadosos.

Pero ¿y ahora qué? Y si la madre empieza a salir con alguien, y tal vez incluso los hijos la 
alienten a tener esa compañía, la madre se va a enfrentar a algunas preguntas difíciles 
sobre qué hará con el patrimonio si decide casarse con esa persona. ¿Quién sabe 
cuándo va a morir? Ella y su esposo construyeron el patrimonio con la esperanza de 
pasarlo a sus hijos. Esto es algo para lo que los pastores deben estar preparados para 
aconsejar a las personas mayores o a cualquier otra persona. Pero para las personas 
mayores, es un problema muy común cuando piensan en volver a casarse.

Existen cuestiones funcionales relacionadas con la cuestión del matrimonio y el nuevo 
casamiento después de haber enviudado. Cuando Pablo dice que es bueno que se 
vuelvan a casar, no habla de algo moralmente bueno, sino funcionalmente bueno. No 
es una cuestión moral porque está bien.

Pero es funcionalmente conveniente no volver a casarse, pero será funcionalmente 
conveniente si no puedes controlarte y debes volver a casarte. Puedes hacerlo de 
cualquier manera. Pablo está diciendo que debes ser consciente de quién eres y cómo 
enfrentas la vida cuando entras en esas circunstancias.

Pablo se dirigió a los solteros y a las viudas. Ahora bien, la palabra para solteros es agam
ois , un acento en la ga allí. Esa palabra también se aplica a los viudos varones.

Hay una palabra para viudas , que aparece en nuestro texto griego, pero no hay una 
palabra para viudos varones que sea independiente de la palabra soltero. Esto plantea 
algunas preguntas. El problema es que el primer término traducido como soltero puede 
tener una amplia gama de significados y depende mucho del contexto de su significado.

¿Se trata de varones solteros o del período de soltería? Este contexto está claramente 
vinculado a las viudas. Por lo tanto, parece muy probable que tal vez estemos hablando 
de hombres viudos y mujeres viudas (el primer punto).

El término para soltero sólo aparece en este capítulo del Nuevo Testamento, y su 
significado varía en 7:8 y 7:11. En una ocasión se refiere a lo que estamos hablando 
ahora, tal vez hombres solteros o viudos, pero también puede referirse a mujeres 
divorciadas. La palabra divorcio está cargada de mujeres cuyos maridos las 
abandonaron en 7:11. Puede 



referirse a un hombre soltero en 7:32 o a una mujer soltera virgen en 7:34 . Así que esta 
palabra está por todas partes. Está por todas partes, y hay que tratarla en contexto 
porque la palabra no resolverá el problema.

Soltero puede incluir a todos los que se encuentran en esa categoría: viudo, divorciado, 
abandonado, nunca casado. Witherington opta por traducir esto como soltero y, 
especialmente, viudo, centrando así su significado en las viudas.

Tampoco resuelve todos los problemas, por lo que el lenguaje no transmite su 
significado a primera vista. Varios comentaristas destacados han señalado que este 
término puede referirse a los viudos, el equivalente masculino de las viudas.

Este enfoque es lógicamente atractivo y proporciona pares equilibrados como los que 
hemos visto a lo largo de estos pasajes. En el contexto general de 1 Corintios 7 y sus 
diversas categorías, esto tendría mucho sentido. También evita la actitud improbable 
de Pablo de agrupar todas las categorías de solteros y viudos en un grupo anodino 
llamado los no casados.

Por lo tanto, para mí tiene sentido que estemos hablando de hombres y mujeres viudos.
 Cuando Pablo dice, como yo en 7-8, ¿se está colocando a sí mismo en la categoría de 
soltero o en la de viudo? No sabemos si Pablo estaba casado. Tenemos razones para 
creer que lo estaba.

Es una buena construcción creativa, pero no tenemos ningún texto directo que nos diga 
todo esto. Verás, Pablo era un anciano judío, y probablemente era fariseo, y la norma 
esperada para los ancianos era casarse. Esa era la norma judía esperada para todos los 
hombres.

Es poco probable que Pablo nunca se casara, aunque parece claro que actualmente no 
lo está. Pero ¿cuál era su situación? ¿Pablo era viudo? ¿Murió su esposa? ¿O su esposa 
lo abandonó cuando se convirtió al cristianismo? Es muy probable, pero no lo sabemos.

Garland continúa hablando de esto como lo hacen otros comentarios . Puedes leer, 
pero al final del día, no lo sabemos. Pero él estaba en una situación en la que no estaba 
casado.

Claro, hubiera sido fácil si nos lo hubiera dicho. 7-9 deja en claro que los viudos y las 
viudas que no tienen el don deben volver a casarse. El uso de burn-in en 7-9, más 
natural en este contexto, se refiere a arder con pasión sexual, no arder en Gehena, que 
era una idea rabínica, pero solo es necesario observar la trágica historia de muchos 
sacerdotes célibes.

Si dices que no te vuelvas a casar siendo viudo, o que es mejor no volver a casarte, y 
observas la historia de la Iglesia romana o de cualquier denominación religiosa cristiana 
que tenga sacerdotes célibes, verás el daño que puede causar el negar una salida 
legítima a la propia 



pasión. Puede causar mucho daño. Acabamos de escuchar en las noticias esta semana 
que otro cardenal tenía problemas con su celibato, y esto ha afectado a la Iglesia 
Católica Romana en particular durante los últimos 20 años.

La ha atormentado desde que nació, pero al mismo tiempo, ha salido a la luz en las 
noticias y ha causado estragos en la iglesia romana en los EE. UU. y en Sudamérica en 
las últimas décadas. La enterraron antes de eso. Esto también respalda el celibato como 
un regalo y no como una opción para volver a casarse.

El nuevo matrimonio es la norma para las personas viudas, a menos que no lo necesiten 
o no lo deseen. Mi observación es que las personas mayores (me refiero a personas de 
80 o 90 años que se vuelven a casar) no lo hacen; algunas de ellas, más jóvenes, pueden 
hacerlo por sexo, pero la mayoría lo hacen porque se sienten solas. Quieren compañía, 
pero te digo que eso causa estragos cuando eres pastor de una comunidad de personas 
mayores.

Es un escenario interesante, pero volver a casarse está bien. De hecho, probablemente 
sea la norma, en particular para los viudos y viudas jóvenes. Conozco a un personaje 
destacado cuyo nombre no voy a mencionar, que era pastor y profesor de seminario, y 
antes de que muriera su esposa, sostenía firmemente la idea de que un anciano 
ordenado, como él, no debería volver a casarse si su esposa muere.

Luego murió su esposa. No pasó mucho tiempo después, quizás unos años, cuando se 
volvió a casar. Bien, ahora tiene que cambiar su punto de vista.

Tengamos cuidado con la manera en que fijamos nuestras opiniones cuando no son 
elementos prescriptivos sino que se relacionan con la forma de vida. El matrimonio y el 
nuevo matrimonio en la situación de viudo es una norma. El 9 de julio, hay un artículo 
de J. Edward Ellis en una revista que he incluido aquí para usted.

Señala que Talbert, Fee, Wetherington y Furnish coinciden en que Pablo no expresa, en 
1 Corintios, un deseo o incluso un profundo deseo de que todos los cristianos sean 
solemnes. He oído que muchas personas han utilizado 1 Corintios 7 como texto de 
prueba de que el celibato es superior. Cualquiera que diga eso ha renunciado a su 
derecho de interpretar 1 Corintios 7 y se ha revelado como incompetente para hacerlo.

De eso no trata 1 Corintios 7. No es un texto que pruebe la primacía, la espiritualidad, el 
mejor criterio de no casarse después de haber enviudado o de que la esposa haya 
muerto. La norma creada es el matrimonio, y no se puede deshacerse de la norma 
creada porque así fue por alguna razón después de que alguien se fue.

Hay cuestiones pragmáticas que lo hacen desafiante y difícil de diversas maneras. Pero 
no intentes convertirlo en una enseñanza bíblica de que es mejor no hacerlo porque lo 
único que estás 



haciendo es abusar de la Biblia. En los versículos 10 al 16 al final de la página 93, 2c, el 
matrimonio es permanente.

10 al 16. El primer punto aquí es la tradición dominical en el versículo 10. 7-10.

A los solteros les doy este mandato, no yo, sino el Señor. Ahora bien, aquí es donde la 
división de secciones de Garland resulta útil porque dice que es una sección nueva, y 
creo que lo es. Incluso está dividida en la ASV, mientras que la NIV conserva algunas 
partes más pequeñas para estos párrafos.

Pero en los capítulos 10 y 11, que es el párrafo de la NVI, a los casados les doy este 
mandamiento, no yo, sino el Señor: la mujer no debe separarse de su marido.

Pero si lo hace, debe permanecer soltera o reconciliarse con su marido y el marido no 
debe divorciarse de su esposa. Los versículos 10 y 11 los llamo tradición dominical. 
Dominical se basa simplemente en la palabra latina para la tradición de Jesús, la 
tradición del padre.

En los capítulos 7, 10 y 11, Pablo se dirige a la esposa por primera vez. Esto invierte el 
patrón de otros textos del capítulo 7. Esto puede implicar un problema en Corinto. No 
estoy seguro.

Podría ser que Pablo esté sacando a relucir un trasfondo que tal vez no percibamos, 
pero se dirige primero a las viudas. Dominical es la forma latina de referirse a la 
enseñanza de Jesús.

Pablo comienza su discurso a los matrimonios citando la enseñanza de Jesús extraída de 
los evangelios, que es muy pobre pero está ahí. Pablo utiliza la tradición evangélica más 
pura, es decir, Marcos y Lucas, porque Mateo dijo que en este ámbito no se permite la 
fornicación en la tradición dominical. No menciona a Mateo ni la excepción.

Ahora bien, eso podría significar una de dos cosas: que él optó por no mencionarlo 
porque lo consideraba más normativo o que no entendía que la excepción significaba la 
libertad de volver a casarse o que eso era motivo de divorcio. Ahora bien, ese es un 
tema del que vamos a hablar en la tercera parte de nuestra serie de tres partes, en el 
capítulo 7, y lo explicaré más allí, pero por el momento, los versículos 10 y 11 son 
bastante absolutos.

Así son los evangelios. No, si estás casado y te divorcias, no te vuelvas a casar. Esa es la 
tradición del evangelio.

Algunos dirían que Mateo es una excepción a esa regla y que es algo que hay que 
analizar con atención. Si lo es, es el único lugar donde se trata de una excepción, 
porque Marcos y Lucas hablan en términos absolutos. Es un tema bastante delicado.



Dominico es la forma latina de referirse a las enseñanzas de Jesús. Pablo comienza su 
discurso a los matrimonios citando las enseñanzas de Jesús extraídas de los evangelios. 
Pablo utiliza la forma más pura de las tradiciones evangélicas.

La cláusula de excepción de Mateo no está presente. La ausencia de la cláusula de 
excepción puede apoyar una de las opiniones especializadas, y veremos más adelante, 
de esta cláusula en lugar de ser una excepción general según la cual uno puede volver a 
casarse por pecado sexual. Parece que si Pablo hubiera entendido la inmoralidad sexual 
como una causa general de divorcio, 1 Corintios 7 era el lugar perfecto para 
mencionarla, pero no lo hace.

Él mantiene lo absoluto, mantiene el ideal, y eso debería sorprender a quienes están en 
el debate sobre el divorcio y el nuevo matrimonio. Volveré a hablar de eso.

En los versículos 12 al 16 tenemos la explicación paulina. Versículos 12 al 16, a los 
demás les digo esto, yo, no el Señor. Ahora, volvamos a la tradición dominica.

No hablé de esto, necesito hacerlo. Cuando dice: “A los casados les doy este mandato, 
no yo, sino el Señor”, y luego en el 12, dice “yo”, no el Señor. ¿Dice Pablo que los 
versículos 10 y 11 son de autoridad, pero que el 12 y los demás son mi opinión y no 
tienen autoridad? No es probable.

Eso sería un poco tonto, ¿no? Cuando dice yo, no yo sino el Señor, yo, no el Señor, se 
está refiriendo exclusivamente a la tradición dominica. En los versículos 10 y 11, Jesús 
dijo algo que podía citar, y lo hace, no yo sino el Señor. En los versículos 12 y siguientes, 
no tiene nada de Jesús que pueda citar, así que lo va a decir.

Así que yo, no el Señor, no estoy aceptando estos versículos desde ningún tipo de 
autoridad; sólo los estoy aceptando desde el hecho de que Jesús no dijo nada que 
pudiera usar. Tengan mucho cuidado con esa frase, no yo sino el Señor, yo, no el Señor. 
No estoy socavando la autoridad de nada ni exaltando la autoridad de la tradición 
dominicana.

Sólo dice que puedo citarlo aquí, pero no puedo citarlo aquí. Eso es todo lo que dice. 
Tengan mucho cuidado con eso.

Si un hermano tiene una esposa que no es creyente y ella está dispuesta a vivir con él, 
no debe divorciarse de ella. Esa es una declaración bastante absoluta, ¿no es así? No 
hay motivos para el divorcio en lo que respecta a alguien que no es cristiano y tú estás 
casado con esa persona. Eso no es motivo .

El yugo desigual, como se le suele llamar, es algo en lo que hay que evitar meterse, pero 
si ya se está en él, no es en ningún nivel ni de ninguna manera una razón para el 
divorcio por parte del cristiano. El incrédulo puede optar por librarse de él y observar 
cómo sucede. Pero si, por ejemplo, se separa, esto supone que es creyente. 



Sin embargo, si lo hace, debe permanecer soltera o reconciliarse con su marido, y un 
marido no debe divorciarse de su esposa.

Y lo mismo se aplica a ellos en los versículos 10 y 11. Así que, la conclusión es que 
quienes están casados no deben separarse. Fin de la discusión.

Si se produce una separación, no deben volver a casarse. Fin de la discusión. Eso 
representa fielmente las declaraciones absolutas de Marcos y Lucas en los pasajes 
sobre el divorcio en esos Evangelios.

Eso es bastante absoluto. No es algo que la cultura cristiana actual acepte bien, pero 
está ahí. Hay que afrontarlo.

Volveré a hablar de esto un poco más adelante, en el tercer segmento. Y diré una vez 
más que el final de ese párrafo, el segundo párrafo de la página 94, al final, parece que 
si Pablo hubiera entendido la inmoralidad sexual como una causa general de divorcio, 
este es el lugar perfecto para incluirla. Y no lo hizo.

No nos dio una cláusula de excepción en los versículos 10 y 11. Nos dio lo absoluto, que 
es como Marcos y Lucas representan a Jesús. El único lugar en toda la Biblia donde hay 
un problema con esto es en Mateo 5 y 7. En realidad, perdóneme, en Mateo 5 y el 
capítulo 19, hay dos cláusulas de excepción.

Están solo en Mateo. Voy a explicarles eso más adelante, pero no ahora. Versículos 12 
al 16, la explicación de Pablo .

Pablo afirma la santidad del matrimonio, incluso en las relaciones mixtas entre los no 
salvos y los salvos. A los demás les digo esto, yo no el Señor: Si algún hermano tiene una 
esposa que no sea creyente y ella está dispuesta a vivir con él, no debe divorciarse de 
ella.

Eso es absolutamente cierto. Y si una mujer tiene un marido que no es creyente y él 
está dispuesto a vivir con ella, no debe divorciarse de él, porque el marido incrédulo ha 
sido santificado por medio de su mujer, y la mujer incrédula ha sido santificada por 
medio de su marido.

Estaban creyendo en un marido, de lo contrario, sus hijos serían inmundos, pero tal 
como están las cosas, son santos. Está bien.

¿Y qué decir de los doce a los dieciséis? Yo diría mejor de los quince a los dieciséis. Pero 
si el incrédulo se va, que así sea. El hermano o la hermana no están atados en tales 
circunstancias.

Dios nos ha llamado a vivir en paz. ¿Cómo sabes, esposa, si salvarás a tu marido? En 
otras palabras, si permanecen juntos, tu influencia podría llevarlo 



a la salvación. O una esposa podría ser llevada a la salvación a través del testimonio del 
esposo durante el matrimonio.

Se trata de un asunto bastante claro e inequívoco. Puedes hacer todo lo que quieras 
con la ventriloquia hermenéutica, pero no puedes deshacerte de él. Ten mucho cuidado 
de no abusar de la Biblia en el ámbito del divorcio y el nuevo matrimonio.

Ahora, pensemos un poco en esto y lo haremos más adelante. Versículos 12 al 14: Pablo 
usa la expresión "yo", no "el Señor".

7:12 y 13 enseñan claramente que el vínculo matrimonial no se ve anulado por alguna 
razón espiritual. Ahora bien, eso quedó claro en los versículos 1 a 7, pero lo vuelve a 
quedar claro. El hecho de que seas creyente y estés casado con un incrédulo no te da 
una razón para divorciarte y buscar un creyente.

Aunque los cónyuges salvos y los no salvos reflejan la mayor incompatibilidad espiritual, 
aun así no hay razón para el divorcio. Los matrimonios bajo yugo desigual no pueden 
disolverse por las llamadas razones espirituales. Piénselo de esta manera.

Si la conversión te encuentra en un matrimonio bajo un yugo desigual, entonces esa es 
la voluntad de Dios para ti. Permanece como estás. No puedes usar la espiritualidad 
para salir de ese matrimonio.

Ahora bien, hay muchas otras cuestiones relacionadas con el matrimonio y el divorcio: 
cuestiones como el abuso, el peligro que corre el cónyuge, etcétera. No estamos 
hablando de nada de eso.

Estamos hablando de alguien, dijo Paul, que está dispuesto a continuar con el 
matrimonio. Conozco un matrimonio destacado en mi ministerio pastoral en el que 
esto sucedió. En el caso de algunos amigos nuestros, el marido no estaba casado.

O sea, el marido no era cristiano, la mujer sí. Ella venía a nuestra iglesia.

Él dirigía un campo de golf. Yo solía jugar en su campo de golf. El campo de golf estaba 
aquí.

Mi casa estaba aquí. La iglesia estaba aquí abajo. Él venía a la iglesia con ella, no 
siempre, pero con frecuencia.

Fui y hablé con él hasta quedarme sin aliento. No tenía la menor idea de que necesitaba 
a Jesús. Era tan honesto al respecto como el día lo es.

No tenía ninguna obligación, ninguna motivación, ninguna convicción de que necesitaba 
a Jesús, pero estaba más que feliz de que su esposa participara en la iglesia y asistiera a 
ella.



Incluso cerró el campo de golf, si mal no recuerdo, los domingos. Y a veces venía con 
ella. Bueno, yo dejé ese pastorado décadas después.

Volví a esa iglesia y, ¿adivinen qué? Ahora es cristiano. Le llevó mucho, mucho tiempo, 
pero finalmente aceptó a Cristo. Ahora bien, hay todo tipo de historias sobre estas 
cosas.

Las historias no son una autoridad para el texto, pero el hecho es que, ¿cómo sabes que 
vivir piadosamente en una situación incompatible no llevará a esa otra persona a 
Cristo? Ahora, tienes que tener cuidado de cómo lo haces. No los intimidas con la 
iglesia. No los intimidas con el hecho de que son simplemente viejos pecadores.

No los intimidarás con esto y aquello. Serás una buena esposa. Serás un buen esposo y 
verás a dónde te lleva todo.

No debes iniciar la marcha en una situación en la que la otra persona esté dispuesta a 
quedarse. He visto algunas situaciones bastante interesantes como esa, sobre las que 
podría seguir hablando, pero no lo haré. Probablemente tengas tus propios ejemplos.

Los asuntos espirituales no prevalecen sobre el matrimonio. El matrimonio es 
matrimonio, fin de la discusión.

¿De qué se trata el código de santidad? Es interesante que Pablo haya invertido la 
metáfora de la contaminación. En los versículos 5 y 5-6, habló de la levadura mala. En 
los versículos 6-15 a 17, habló de la levadura mala, pero ahora tiene una metáfora de la 
levadura por medio de la cual el creyente puede alcanzar a los incrédulos, y los hijos 
pueden ser guiados hacia Jesús debido al cónyuge cristiano en ese matrimonio.

Son simples hechos, nada secreto. Sin embargo, el foco está en el medio ambiente, no 
en lo forense.

El incrédulo no se va a salvar sólo por el creyente, ni tampoco los niños. Es una cuestión 
funcional, ambiental, no forense.

El Antiguo Testamento tenía una tradición de santidad por asociación. Éxodo y Levítico, 
incluso Romanos 11. Leon Morris hace esta afirmación.

No es posible aquí dar una definición precisa de lo que significa este versículo, es decir, 
el versículo 14. Pero es un principio bíblico que las bendiciones que surgen de la 
comunión con Dios no se limitan a los receptores inmediatos, sino que se extienden a 
otros, principalmente a aquellos que ven a los receptores de la gracia de Dios. Así que, 
un buen cristiano en un matrimonio de yugo desigual, no para iniciarlo, pero cuando ya 
estás en él, o tal vez incluso te deslizaste hacia él durante un tiempo en el que no eras 
cristiano de manera constante, estás en él.



Ese es el final de la discusión. Estás involucrado. Quédate y vive para Dios , y ora para 
que tu pareja pueda llegar a conocer a Jesús.

Si bien es un privilegio estar en un ambiente de santidad para el propio bien y la posible 
salvación, no es un sustituto de la fe personal. En definitiva, el matrimonio es una 
institución sagrada. El argumento de Pablo aquí, un argumento de tipo legal halájico, se 
centra en la legitimación del matrimonio mixto y no en las cuestiones forenses de la 
salvación en sí.

La frase "estás santificado" significa básicamente que estás en una buena posición para 
conocer a Dios. Eso significa que eres elegible para conocer a Dios. Tienes una posición 
privilegiada.

El matrimonio mixto debe mantenerse, en la medida de lo posible. A eso nos llama 
Pablo. No se puede utilizar el yugo desigual como justificación del divorcio para casarse 
con un cristiano.

Si haces eso, habrás violado las intenciones de Dios y la santidad del matrimonio, el 
parentesco que crea, probablemente por muchas razones, pero no legítimamente, 
según Pablo. Página 95. A la luz de todo esto, ¿cómo abordarás el asesoramiento a las 
parejas casadas, en las que uno es creyente y el otro no? ¿Cómo apoyarás, cómo me 
disculparás y cómo afectará tu apoyo al matrimonio a la persona no creyente? Por 
ejemplo, ¿qué haría usted si este marido incrédulo irrumpiera en su iglesia durante sus 
horas de entre semana, y usted está en su estudio, y él entra furioso porque no puede 
hacer algunas cosas con sus socios comerciales el domingo porque su esposa está en la 
iglesia, insiste en ir a la iglesia, y él se lo ha pedido explícitamente, en alguna ocasión, y 
le señala este punto, dice, ella puede ir a la iglesia todo lo que quiera, pero de vez en 
cuando, una vez al mes, o una vez cada dos meses, necesita estar conmigo por el bien 
de mi negocio, y él entra y le lee la cartilla y la culpa por este problema.

¿Qué vas a hacer? Lo vas a acorralar contra la pared, le vas a decir que es un tipo 
pequeño y que tú eres un tipo grande, y le vas a decir que necesitas a Jesús. ¿Le vas a 
decir que, señor, debería estar en la iglesia con ella? ¿Cómo vas a manejar eso? Te diré 
cómo lo manejaría yo, y puede que no te guste. Estoy jubilado, en realidad no me 
importa.

Bromas. No tuve esa ocasión con esa persona que mencioné, pero si hubiera sucedido, 
esto es lo que espero haber hecho. Me pondría de pie y sería amable con esa persona; 
le diría: "Entiendo y voy a hablar con tu esposa sobre esto en privado".

Luego, con tu permiso, me gustaría ir a hablar con los dos y, probablemente, en ese 
momento, él esté muy feliz. Te dirá: "Sí, puedes venir cuando quieras. Me encantaría 
hablar contigo".



Entonces, tendría una conferencia con su esposa y le diría: mira, creo que lo que debes 
hacer cuando tu esposo tiene una reunión de negocios, si es realmente ocasional, como 
él dice, tal vez incluso una vez al mes , sería frecuente, es que debes honrarlo y no estar 
aquí. Ella probablemente diría: “Me quedo sin aliento. Predicador, ¿me estás diciendo 
que no venga a ver a Dios el domingo?”. Yo diría: “Bueno, tú ves a Dios todos los días de 
la semana, ¿no es así? Quiero que seas obediente a tu esposo en esta situación”.

Ahora bien, asumimos que no hay ningún abuso involucrado aquí. Debes honrarlo como 
quien provee para tu hogar. Esto no tiene nada que ver con cuestiones de género y 
demás.

No me hables de eso. Solo estoy hablando del matrimonio y de lo que Pablo está 
hablando en este capítulo. Le diría a ella: ve con él, hónralo en ese sentido, pásalo bien, 
francamente.

Tal vez te agrade no oírme, para variar. Y me atrevo a decir que su marido se va a 
sorprender. A veces, la sorpresa es la mejor manera de hacer que la gente abra los 
oídos y los ojos.

Y yo haría un seguimiento y luego iría a su casa para tener un momento social para 
hablar y compartir a Cristo, no de manera agresiva. Dejaría que el matrimonio 
funcionara. Promocionaría el matrimonio.

Y al hacerlo, en realidad estás promoviendo a Dios y tienes una mejor vía para que 
Cristo entre en esa situación que si te pones rígido y empiezas a actuar con más piedad 
de la que realmente tienes. El matrimonio triunfa sobre la supuesta espiritualidad.

No se puede dejar de leer este pasaje sin ver ese hecho. Ahora bien, como ya he dicho, 
este pasaje no debe utilizarse para encubrir el maltrato conyugal. Si este hombre 
hubiera estado golpeando a su mujer, yo lo habría abordado de una manera muy 
diferente.

Pero era un buen esposo, que proveía, incluso amaba, incluso asistía a la iglesia de vez 
en cuando, pero no muy a menudo. Hay que usar el sentido común. Pablo nos da 
algunos consejos si tan solo abrimos los oídos y dejamos de ser ingenuos en algunos 
aspectos.

Además, en 2E, Pablo solo permite que un incrédulo se vaya. En los versículos 15 y 16, 
se habla de que el creyente se queda y el incrédulo se va. No hay ninguna declaración 
en este pasaje sobre que el creyente tome la decisión de irse.

Siempre es la elección del incrédulo. Pero, ¿qué dice en los versículos 15 y 16? 
Reconoce el hecho de que un cónyuge creyente no puede obligar a su cónyuge a 
mantener el matrimonio. Es posible que desee mantener el matrimonio que el 
incrédulo desea abandonar.





No puedes obligarlos a quedarse. No tienes el poder para hacerlo. Pablo reconoce este 
hecho y libera al creyente de la presión de ser víctima de un incrédulo que abandona la 
relación.

Hay varias piezas claves en este texto. Observe cómo la NVI, cito esta vez, pero si el 
incrédulo se separa, que se separe. El hermano o la hermana no están bajo 
servidumbre en tales casos, sino que Dios nos ha llamado a la paz.

La NVI, pero si el cónyuge incrédulo se separa, que así sea. En tales casos, el hermano o 
la hermana no están esclavizados. Dios los ha llamado a la paz.

Observe la diferencia entre la NASB y la ESV. La NASB, bajo esclavitud en tales casos, 
incluye una declaración contextual. La ESV dice que no estás esclavizado, punto.

¿A qué se refiere la palabra esclavizado? ¿Se refiere al punto de que hay que obligarles 
a quedarse? ¿O ahora lo han ampliado implícitamente para que signifique que uno es 
libre de volver a casarse? Verá, mucha gente incluye el nuevo matrimonio en este 
pasaje, y me pregunto si eso es posible. NVI, ese es el original, pero si el incrédulo se va, 
que lo haga. Un creyente, hombre o mujer, no está atado en tales circunstancias, algo 
así como la NVI, pero un poco diferente.

Dios nos ha llamado a vivir en paz. Veamos qué dice el 2011 porque no lo había leído 
hasta ahora. Versículo 16.

¿Cómo sabes, esposa, si salvarás a tu marido o si salvarás a tu esposa? No estoy en el 
lugar correcto aquí. Versículo 15. Bueno, sí, 15.

Pero si el incrédulo se separa, que así sea. El hermano o la hermana no están atados en 
tales circunstancias, muy parecido a la NVI original.

Veamos, ahora esto plantea otra pregunta: ¿qué significa no atar? Pero al menos 
permite al creyente soltarse y dejar que suceda, pero no causarlo, o no iniciarlo, cuando 
las circunstancias son buenas. Bien, la palabra griega para separar o dejar era una 
palabra griega común en los matrimonios en papiros y en los contratos matrimoniales 
para el divorcio. Por lo tanto, es un vocabulario normal en esta situación particular.

Hay tres elementos llamativos aquí. La partida se pone en modo imperativo. Que él o 
ella, que el incrédulo, se separe.

En otras palabras, Pablo es muy firme. Dice que si se van a ir, déjenlos ir. No tienen por 
qué obligarlos a quedarse.



No tienes por qué estar bajo esa idea obligatoria. Además, no puedes obligarlos a 
quedarse. Creo que la primera opción de Paul sería seguir con eso.

Él dijo eso. Pero si se van a ir, no hay que hacer todo tipo de maniobras para que se 
queden. Hermano y hermana son etiquetas específicas aquí.

El hermano y la hermana no tienen por qué obligarlos a quedarse. No estar atados es la 
cuestión. ¿Qué significa no estar atados? En muchos lugares que leo, se extiende el no 
estar atado al nuevo matrimonio, cuando este no es un texto sobre el nuevo 
matrimonio en este momento.

Este es un texto sobre el divorcio y la separación, no sobre lo que se va a hacer después.
 La palabra "no atado" debe conservarse en el contexto. La palabra "no atado" debe 
entenderse en el contexto de este texto específico.

Por lo tanto, no estar atado significa, en primer lugar, que no tienes que sentirte 
culpable por no haber podido redimir el matrimonio y hacer que se quedaran. No estás 
atado a esa idea. En segundo lugar, no estar atado se refiere a la declaración final de 
paz.

Indica que no debes sentirte obligado a luchar de una manera o a realizar maniobras 
que vayan más allá de un esfuerzo razonable. Debes intentar salvar el matrimonio, pero 
si no puedes, no tienes por qué sentirte obligado. No tienes que llegar a niveles 
especiales, niveles ridículos o niveles desesperados para lograrlo y permanecer.

Es poco probable que "no estar atado" tenga algo que ver con volver a casarse, pero a 
menudo se usa de esa manera. No estar atado significa que eres libre; haz lo que 
quieras. Eso está fuera de contexto aquí.

Se trata de la tradición dominical, que Pablo ha reafirmado en los versículos 10 y 11. 
Entonces, ¿por qué subirse a ese carro de que no estar atado significa, ¡guau!, soy 
libre? No significa eso en absoluto.

Tenga cuidado con el uso que hace de la Biblia. Está fuera de lugar usarla de esa 
manera. En los versículos 17 a 24, volvamos ahora a este principio de permanecer como 
estamos.

Pablo enfatiza la idea de permanecer como estamos a lo largo de la unidad del capítulo 
7. 17, 20, 24, todo está ahí. Sin embargo, permanecer como estamos se usa como un 
principio, no como una ley. El principio de permanecer como estamos es 
pragmáticamente bueno, pero no es obligatorio.

El hecho de permanecer soltero es una concesión porque el matrimonio es la norma. 
Pero si no quieres volver a casarte, permanecer como estás es algo bueno. Menos 
problemas, menos problemas.

Pablo hace hincapié en permanecer como uno es. Sin embargo, se supone que es un 



principio, no una ley. Podríamos llamarlo el principio de la providencia, donde uno se 
encuentra floreciendo.

Pero no todos pueden seguir siendo como son porque arden de pasión. Y puede que no 
sea pasión sexual, sino la pasión de estar con otra persona de manera habitual, de 
tener conversaciones, de tener una pareja o de tener compañía.

Fuimos creados para eso. No lo niegues. Mirando hacia abajo en la página, estoy 
tratando de decidir sobre la marcha.

¿Puedo superar esto y pasar al siguiente nivel? Estoy en la página 96. Me tomará unos 
15 minutos. Será un poco más largo de lo habitual, por lo que tendremos tres unidades 
en el capítulo 7, no cuatro.

Bueno, la última parte del capítulo 7, versículos 25 al 40. No sé si estás escuchando eso 
o no.

Es la primera vez que llevo viviendo aquí diez años y el heladero y la música que tocan 
han venido. Ya casi estoy lista para salir corriendo a comprar un helado y dejarte aquí, o 
podría traerte uno y comértelo. Pero nos vamos a quedar y voy a terminar el capítulo.

Voy a sacrificarme por el bien de 1 Corintios y por el bien de ustedes. El consejo de 
Pablo a los solteros. Y el versículo 25 y el versículo 40, en cierta manera, están en 
equilibrio.

Versículo 25: Ahora bien, en cuanto a las vírgenes, no tengo ningún mandato. Versículo 
40: En mi opinión, ella es feliz si se queda como está. Creo que yo también tengo el 
espíritu de Dios.

Y se trata de estar soltero y casado. Bueno, basta. Sigamos adelante.

Para los prometidos, es decir, los comprometidos, la interpretación literal del versículo 
25 en la NRSV. Ahora bien, en cuanto a las vírgenes, no tengo ningún mandato del 
Señor, pero daré mi opinión. No hay tradición dominical.

Voy a decirte lo que pienso. Soy apóstol. Lo que pienso cuenta, pero no necesariamente 
es la última palabra de la declaración.

Entonces, él está dando consejos, pero buenos consejos desde su punto de vista, pero 
no necesariamente consejos normativos. Veamos la NVI 35. Les digo esto por su propio 
bien, no para restringirlos, sino para que vivan de manera correcta en devoción indivisa 
al Señor.

Hay otro problema con nuestro 25. Leí 35, 25, perdón. Ahora, acerca de las vírgenes, no 
tengo ningún mandato del Señor, pero les doy un juicio.

Observe que la nueva NVI 2011 mantuvo el tema genérico y no intentó abordarlo. En 



un segundo le mostraré un cuadro que va en muchas direcciones diferentes. Entonces, 



cuando menciona a las vírgenes, ¿qué significa eso? ¿Significa que nunca se han 
casado? ¿Significa que son personas comprometidas? ¿Quizás están comprometidas 
con alguien? Eso era algo muy serio en el mundo antiguo.

¿Adónde va a ir? ¿Se trata de la hija de un padre, o cuando se comprometen, parte de 
la autoridad pasa al futuro esposo, pero no el sexo? ¿Quién controla a la virgen en ese 
momento? ¿Quién controla a la mujer? ¿El padre o el esposo? Están sucediendo 
algunas cosas culturales. Para los prometidos, el griego comprometido equivale a 
vírgenes, y la mayoría de las traducciones lo dejan así, así que tenemos que estudiar 
para averiguarlo.

La crisis actual afecta negativamente a las perspectivas de matrimonio. La opción más 
sensata es no cambiar de vida, pero el matrimonio sigue estando permitido. Necesito 
leerles este texto en voz alta.

7:25. En cuanto a las vírgenes, no tengo ningún mandamiento del Señor, pero doy mi 
opinión como quien es digno de confianza por la misericordia del Señor. Debido a la 
crisis actual, por favor, subraye que esto le da sabor a todo este contexto.

Puede que le dé sabor a todo el capítulo, pero sin duda le da sabor a este párrafo. 
Hablaremos de la crisis actual en un momento, pero lo más probable es que esté 
relacionada con la de Pablo. Podría estar relacionada con algo que ha sucedido 
históricamente, algunos piensan eso, o se relaciona con la visión escatológica de Pablo 
de que Jesús vendrá en cualquier momento. E independientemente de la escatología, 
no tienes que ser un pretribulacionista o un arrebatador para decir que el próximo 
evento en el plan escatológico es que Jesús vendrá.

Por lo tanto, en consecuencia, no se trata de ningún tipo de cuestiones de ese tipo, es 
decir, los raptos y cosas así. Es solo que el escatón está a punto de amanecer en el 
mundo, y Pablo vivió con eso en mente. Debido a la crisis actual, creo que es bueno que 
el hombre permanezca como está.

Si piensas en Jeremías, a quien se le ordenó no casarse debido al cautiverio babilónico, 
no te cases porque se van a complicar terriblemente, Jeremías. Así que te digo que te 
voy a hacer un favor. No va a ser divertido, pero te voy a hacer un favor.

Y Pablo, en cierto sentido, está diciendo: bueno, no estamos en el tiempo de Jeremías, 
y no voy a citar a Jeremías. No voy a golpearlos con la Biblia, pero quiero decirles como 
su mentor que deben pensar en esto porque la crisis está a punto de caer sobre 
nosotros. El escatón está a punto de amanecer.

Puede que ni siquiera tengas tiempo para tener hijos y, si los tienes, puede que no 
tengas tiempo para criarlos. ¿Y a qué tipo de desafíos te vas a enfrentar? Él fue 
condicionado de esa manera porque aquí no se trata de un no absoluto. Se trata de un 
consejo, y su consejo viene de su propia perspectiva personal.



Lo cual fue bueno, pero hemos visto que el escatón se ha extendido un poco. Debido a 
la crisis actual, creo que es bueno que un hombre o una mujer permanezcan como 
están. Cuando hagas una promesa a una mujer, no busques liberarte.

En otras palabras, si estás comprometido, sigue adelante. ¿Estás libre de tal 
compromiso? Entonces no busques esposa. En otras palabras, si no te casas, no has 
pecado.

Mira, puede que haya habido un subgrupo en Corinto que estaba luchando con esto. 
Las personas que estaban comprometidas y estaban a punto de casarse dejaron de 
hacerlo porque se habían convertido al cristianismo. ¿Qué iban a hacer? Francamente, 
Pablo está tratando esto con mucha ternura.

Pero si no te casas, no has pecado. Pero si te casas, no has pecado. Y si una virgen se 
casa, no ha pecado.

Pero los que se casan se enfrentarán a muchos problemas en esta vida, y quiero 
evitarles esto. Pero eso está condicionado por la crisis actual. Lo que quiero decir, 
hermanos y hermanas, es que el tiempo es corto.

Aquí viene la escatología. De ahora en adelante, quienes tienen esposas deben vivir 
como si no las tuvieran. Quienes lloran, como si no las tuvieran.

Aquellos que son felices como si no lo fueran. Aquellos que compran algo como si no 
fuera suyo. Aquellos que usan las cosas del mundo como si no estuvieran absortos en 
ellas.

Porque este mundo, en su forma actual, pasa. Por eso, la expectativa escatológica de 
Pablo tiene un sabor muy especial en esto. Se podría decir que también debería tener 
un sabor para nosotros.

Bueno, sí, en cierto modo lo hace, pero podemos ver pragmáticamente que, como han 
pasado 2000 años desde que Pablo dijo eso, la escatología del momento que Pablo 
parecía reconocer no triunfa sobre la narrativa bíblica normativa de cómo vivir la vida. Y 
si te vas a casar, cásate. Pero tendrás que vivir con las consecuencias.

Eso es lo que Pablo está diciendo. Es normal. Es bíblico dejar que la virgen se case, que 
el padre entregue a la virgen para que se case y que el esposo comprometido cumpla 
con el matrimonio.

Pero va a ser difícil, es lo que dice Paul. No está tratando de sacarlos de esto. 
Simplemente está siendo honesto en la gestión de lo que van a hacer.



Me gustaría continuar con eso para algunos de ellos que vivieron otros 40 años y Jesús 
no vino. Me gustaría saber qué tienen que decir ahora. Saben, esa sería una 
conversación interesante, ¿no? Ninguno de ustedes está en esa categoría, así que no 
podemos tener esa conversación.

Parte superior de la página 97. El público al que va dirigido este capítulo son las 
vírgenes. Los Partenos, que en griego significa vírgenes.

La palabra griega puede significar, o la palabra hebrea para vírgenes podría significar, 
una virgen como normalmente la entendemos, o una joven soltera. En griego, es 
bastante restrictiva. Significa virgen como la entendemos, que nunca ha conocido a un 
hombre.

La NVI ofrece la traducción literal de vírgenes, y la ESV ofrece la traducción 
interpretativa de prometidas. Esto es fascinante. En este pasaje, la ESV es más dinámica 
que la NVI.

Se dice que es formal, pero ahora es un equivalente dinámico, al llamarlas prometidas. 
Esa es una interpretación. El significado de las vírgenes en 7:25 es muy discutido, 
aunque 7:36 y 38 claramente es una cuestión de prometidas.

Por lo tanto, podría haber una categoría más amplia en 725 que difiera de 736 a 38. 
Todos estos subgrupos no son fáciles de identificar. Tenemos todos estos pequeños 
subgrupos en marcha y nos resulta difícil descubrirlos tan lejos del evento.

De modo que podría haber una categoría más amplia en 7:25 que difiere de 7:36 a 38, 
que claramente es la de los prometidos. Hay al menos cuatro propuestas para explicar a 
los vírgenes aquí. ¿Se trata de un padre y su hija virgen? Él no la entregará en 
matrimonio.

¿Se trata de un matrimonio espiritual entre un hombre y una mujer? Ahora bien, esto 
se traslada al texto. ¿Podría ser que uno de los subgrupos de Corinto hubiera 
sobreespiritualizado esto? Se casaron, pero no tuvieron relaciones sexuales porque 
piensan que es algo incorrecto. Esa es al menos la propuesta de algunos.

Algunos dicen que se trata de un matrimonio levirato , lo cual creo que no es cierto. Se 
trata de un pariente que tiene hijos con la esposa de su hermano porque ella es estéril. 
Eso está más fuera del Antiguo Testamento.

¿O se trata de una pareja comprometida? El padre y la hija, el número dos, el hombre y 
la mujer en el matrimonio espiritual y el cuarto son bastante comunes si se analizan los 
comentarios. La gente defiende principalmente esos puntos de vista. Garland observa 
que la opción más plausible es que las vírgenes sean las mujeres comprometidas.

Es de suponer que quienes están comprometidos tienen dudas sobre si seguir adelante 
con su matrimonio debido a la situación actual y quizás a una 



visión equivocada del sexo y el matrimonio. Simplemente no lo sabemos. Algunos 
piensan que la situación actual es una hambruna local.

Winter sostiene lo mismo. Algunos piensan que la angustia actual es una persecución 
localizada de la comunidad. El Diccionario Teológico del Nuevo Testamento sostiene lo 
mismo.

Algunos piensan que la angustia actual (la mayoría de ellos lo creen) es el fin del mundo 
que está por llegar. Barrett, Conzelman, Garland y la mayoría de los intérpretes lo ven 
como una cuestión escatológica. Afrontar desafíos locales es parte integral de ser 
cristiano.

No pediría que se tomaran medidas extremas como las que sugería Pablo, que se 
tuviera cuidado debido a la angustia presente. 729-31 también le da un fuerte sabor 
escatón a este contexto. Preguntas para considerar.

Si Pablo hubiera tenido nuestra perspectiva sobre el aspecto temporal de la espera del 
escatón, ¿habría dado el mismo consejo? Creo que es una buena pregunta. Esto es 
diferente debido a los acontecimientos normativos de la vida y a la escatología de Pablo 
de cualquier momento. Nosotros seguimos teniendo una escatología de cualquier 
momento.

No sabemos cuándo Dios va a aparecer en la historia. No podemos decir que será 
dentro de mil años o la semana que viene. Eso siempre, siempre, siempre ha sido así.

Vives con esa expectativa, pero gestionas tu vida como si hubiera tiempo para que se 
lleve a cabo la gestión. Esas cosas se mantienen en igualdad de condiciones. Gestiona tu 
vida como si tuvieras tiempo para que se desarrolle.

Maneja tu vida como si Jesús viniera mañana. Mantenemos a los demás en tensión. No 
se unen.

Son intenciones. Tenemos que lidiar con eso como cristianos. Talbot ve a Pablo 
planteando y respondiendo a cuatro cuestiones.

Voy a dejar que lo leas. Voy a pasar a la página 98, en la mitad, o 2a. Paul reflexiona 
honestamente sobre el mundo real.

El matrimonio trae nuevos valores, y él habla de esto muy claramente desde el 29 al 31. 
Lo que quiero decir, hermanos y hermanas, es que el tiempo es corto a partir de ahora. 
Los que tienen esposas, ya lo hemos leído.

Es difícil debido a esta posible angustia presente. El tema especial de las vírgenes 
desposadas. ¿Quién es la persona que controla en los versículos 36 y 38? Bueno, aquí 
hay una lista.

La versión de Ken James decía virgen en su sentido genérico. La NASB era incluso 



dinámica y decía hija virgen. La NRSV era dinámica y decía prometida .

Mira, están interpretando. La traducción dinámica es interpretativa. Es funcional, sí, 
pero no es totalmente formal.

ESV, hacia su prometida. La Nueva Biblia Inglesa, un compañero en el celibato. Supongo 
que ese es ese subgrupo.

NVI, hacia la virgen con la que está comprometido. 2011, de la misma manera. Hay una 
nota al pie en la NVI que lo llama su hija, como la NASB, y la Nueva Traducción Viviente, 
su prometida , que sería lo mismo que prometida.

Observa esas versiones; hay muchas. Es un pasaje desafiante y sobre el que tendrás que 
pensar más. No puedo resolverlo por ti.

Sólo puedo animarte a que te des cuenta de que es algo en lo que tienes que pensar y 
ser humilde al respecto. Hay dos o tres opciones que se pueden explicar y que pueden 
encajar en el contexto sin demasiada tensión. Puedes analizarlas y luego elegir una o 
simplemente compartir un momento de enseñanza con tu gente.

La enseñanza es que somos intérpretes no inspirados y que Dios tendrá que aclararnos 
algunas cosas en el escatón. Solo podemos imaginar la base literaria que hay detrás de 
este versículo. Es enorme.

736 tiene dos cláusulas condicionales. Eso es if. Si es así, leeré 7:36 porque necesito 
explicar un poco estas cláusulas.

Sé que me estoy alargando, pero lo vamos a hacer. 7:36, si alguien está preocupado de 
no estar actuando de manera honorable hacia la virgen con la que está comprometido. 
¿De qué estamos hablando en ciertas clases? Aquí nuevamente, todo es contextual, 
pero si, es probable que alguien esté preocupado.

Se supone que es un hecho. Esa es la naturaleza retórica de ese supuesto particular. 
Pero el segundo supuesto, y si sus pasiones son demasiado fuertes, no es un supuesto.

Eso si, en cualquier momento en el futuro, sus pasiones son fuertes. La palabra si puede 
tener cuatro significados. Tres de ellos están particularmente en la Biblia.

primera, segunda y tercera clase . Si se supone, si no se suponía, y si en cualquier 
momento en el futuro. Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para 
perdonarnos nuestros pecados.

Esa es una condición de tercera clase . Si en algún momento en el futuro... no se 
supone que lo hará.



No se da por sentado que no lo harás , de hecho. Podría desviarme durante una página 
entera sobre los "si" en la Biblia, pero no lo haremos. Tal vez sientas curiosidad y lo 
averigües por tu cuenta.

Dr. Boyer, BOYER, que está en su bibliografía sobre 1 Corintios, Boyer escribió algunos 
artículos en el Grace Journal sobre la palabra if y la cláusula if. Puede buscarlos a su 
gusto. Están disponibles en línea. Si busco un poco, los encontrará. 

7:38 es un punto importante. Permítame ver este versículo.

Me estoy acercando a este punto. Lo lograré de una manera u otra. Sí, llegaré a las 7:38.

Así pues, el que se casa con una virgen hace lo correcto, pero el que no se casa con ella 
hace lo mejor. Ahora tenemos dos clases de cristianos: los correctos y los mejores.

¿Qué significa mejor? El rango de significados del adjetivo griego incluye más alto en 
rango, preferible, mejor y, a veces, superior. Como adjetivo, es más útil, más ventajoso 
o mejor. Esta palabra puede ser un adjetivo o un comparativo, o podría ser un simple 
adjetivo o un adjetivo comparativo, por favor, para que quede claro.

O podría ser un adverbio, la manera de algo. Sea lo que sea, el comparativo en este 
texto no es moral sino funcional. Permítanme decirlo nuevamente.

La frase está ahí, al final de la página 98. Este término es comparativo desde un punto 
de vista moral, perdón, no desde un punto de vista moral. Bastante importante, ¿no? 
No desde un punto de vista moral, sino desde un punto de vista funcional.

Pablo no está mejorando el significado, lo cual es una elección superior, una mejor 
elección moral o incluso bíblica, sino que es una elección funcionalmente mejor debido 
a la angustia presente y los problemas que surgirán como resultado de ella. Eso le da 
sabor a la última parte de este capítulo. Fee observa que la soltería es mejor no porque 
una situación sea inherentemente mejor que la otra, pero al mismo tiempo, cuando Fee 
dice eso, es precisamente lo que Pablo ha argumentado, que no es inherentemente 
mejor, es solo funcionalmente mejor.

Creo que a estas alturas ya lo habrás entendido. Hay una diferencia entre lo que es 
mejor desde el punto de vista legal y lo que es mejor desde el punto de vista funcional. 
Paul ha dicho que, desde el punto de vista legal, puedes hacerlo, pero desde el punto 
de vista funcional, ten cuidado, vas a tener problemas y la situación actual los va a 
agravar.

Bueno, todavía hay mucho por hacer en el capítulo 7, pero un par de horas al capítulo 7 
es todo lo que podemos dedicar en nuestro contexto actual. Hay una declaración para 
las viudas al 



final, en los versículos 39 y 40. Veamos esto al salir del capítulo 7. Una mujer está ligada 
a su marido mientras él viva, pero si su marido muere, ella es libre de casarse con quien 
desee.

Ya ves, y eso también lo dice Romanos: la muerte disuelve el vínculo matrimonial, pero 
él debe pertenecer al Señor. Ella sólo puede casarse en el Señor. En mi opinión, ella está 
feliz de ser viuda si se queda como está, y creo que yo también tengo el espíritu de Dios.

Y, sin embargo, Pablo no obliga a la viuda a hacerlo. Las viudas más jóvenes se van a 
volver a casar, y probablemente deberían hacerlo. Las viudas mayores deberían 
pensarlo y no dejarse llevar por ello sin pensarlo, pero al final, es posible que lo hagan.

Es perfectamente permisible. No son menos espiritualmente si se casan, pero 
pragmáticamente y según las cosas que suceden en la vida, hay cuestiones que deben 
considerar. Creo que eso está relativamente claro si leemos el texto correctamente y 
llegamos al hecho de que debemos pensarlo de esa manera.

Bueno, el capítulo 7 es un desafío, ¿no? Hay mucho por hacer. La literatura que 
respalda este capítulo es enorme. Podría darles un montón de artículos de revistas 
como ese sobre este capítulo, y eso sería solo una parte.

Por lo tanto, es algo que hay que pensar bien. Creo que les he dado un buen marco 
para que puedan hacerlo. He desglosado los matices para que puedan seguir pensando 
en el capítulo 7. El tercer componente de este capítulo lo abordaré en mi próxima 
conferencia, y ese tercer componente se refiere al matrimonio y al divorcio en la Biblia.

Esto comienza en la página 99 de su folleto y notará que continúa hasta la página 115. 
Por lo tanto, le daré aproximadamente 16 a 17 páginas, lo cual es bastante extenso en 
nuestro contexto sobre la cuestión del matrimonio y el divorcio. Y hablaremos un poco 
sobre el nuevo matrimonio, pero principalmente sobre la enseñanza de la Biblia sobre 
el divorcio.

Quiero explicarles esto. Deben leerlo y espero que lo hagan con anticipación porque 
voy a avanzar rápidamente, destacando y ayudándolos a comprender este gran tema 
para que puedan trabajar en él. Si son profesionales del ministerio, deben trabajar en él.

Si va a dirigir un grupo de personas de acuerdo con la Biblia, debe llegar a alguna 
convicción y conclusión sobre la cuestión del matrimonio, el divorcio y el nuevo 
matrimonio. Que tenga un buen día y nos vemos en la próxima conferencia.

Les habla el Dr. Gary Meadors en su enseñanza sobre el libro de 1 Corintios. Esta es la 
sesión 19, La respuesta de Pablo a las cuestiones del sexo y el matrimonio, 1 Corintios 
7:7b-40.


